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pueda llegar a un resultado, que 

podamos saber qué fue lo que 

ocurrió y que en el caso de que 

haya responsabilidades, las perso- 

nas cumplan las penas que esta- 

blezcan los tribunales. Estas son 

cosas que siempre se tienen que 

evaluar una vez que concluyan 

los procesos. 

¿A pesar de que ya existan efec- 

tos negativos a raíz de cómo 

afrontaron los hechos? 

Estos han sido hechos lamenta- 

bles, muy graves. Por cierto han 

sido dos semanas muy complejas, 

pero aquí lo importante es que el 

gobierno siga trabajando, siga rea- 

lizando su programa, siga avan- 

zando en las reformas que tene- 

mos. 

Desafíos en el Congreso 
¿Cómo se relaciona desde este 

nuevo cargo con los parlamenta- 

rios? 

Desde la semana pasada comen- 

cé a tener reunión con los parla- 

mentarios. Como yo ya iba bastan- 

te al Congreso, se ha dado conti- 

nuidad. Espero conversar con 

todos los parlamentarios de los 

distintos sectores, sobretodo por- 

que las reformas que tiene el sis- 

tema dejusticia requieren de am- 

plio acuerdo. Hasta ahora hemos 

tenido la colaboración de todos. 

¿Cree que su militancia políti- 

ca podría incidir malamente en 

ese objetivo? 

No lo ha sido hasta el momento. 

En general he tenido apoyos bien 

transversales eincluso unánimes. 

Me ha tocado conversar y recoger 

ideas, desde el Partido Republica- 

no, Chile Vamos, el oficialismo y 

sectores que están fuera de ello. 

Pero efectivamente uno siente que 

hay una tendencia a catalogar 

como algo negativo pertenecer al 

Partido Comunista, pero espero 

romper esa barrera. 

¿Teme que el ambiente pueda 

cambiar? 

Conociendo a los actores, tengo 

la esperanza de que no va a cam- 

biar nada en razón de cómo me re- 

lacionaba con ellos siendo subse- 

cretario. 

¿Y al revés? ¿Cómo analiza el 

hecho de que sus compañeros de 

partido pudieran tomar distancia 

frente a las propuestas? 

Como yo soy ministro de Estado 

y me corresponde sacar adelante 

las reformas, eso uno lo hace te- 

niendo como ancla las fuerzas que 

lo apoyan, parten desde ahí las 

bases de acuerdos. Los primeros 

diálogos uno los da siempre con 

las personas que forman parte del 

gobierno y forman parte del ofi- 

cialismo. 

El ministro Cordero instaló la 

política durante su gestión de que 

no se daría luz verde a indultos. 

¿Usted va a mantener eso? 

Nosotros vamos a analizar cada 

indulto en su mérito y así se lo 

transmitiremos al Presidente. Hay 

que revisar, hay personas que se 

encuentran con enfermedades 

terminales, entonces sería muy 

categórico decir que no va a haber 

ningún indulto. 

Crisis en el sistema de justicia 
¿Cómo analiza la situación que 

enfrenta el Poder Judicial? 

El Poder Judicial y el sistema 

de justicia tienen que tener la 

capacidad de conectar con las 

necesidades de las y los ciudada- 

nos y además entregarles con- 

fianza a las personas de que 

cuando tengan un problema que 

requiera de la intervención del 

sistema de justicia, se va a resol- 

ver de forma oportuna sin ningún 

sesgo. Eso es muy complejo de 

cumplir y, por lo mismo, el desa- 

fío es enorme. Para eso estamos 

colaborando con el Poder Judicial 

en el sentido de que hemos pre- 

sentado esta reforma al sistema de 

nombramiento que precisamen- 

te busca disminuir cualquier sus- 

picacia. Frente a la situación que 

vivieron dos ministros de la Cor- 

te Suprema que fueron destitui- 

dos, creemos que refleja que 

cuando hay hechos graves, las 

instituciones pueden reaccionar 

y buscar la forma de resolver esos 

problemas. 

Se ha sostenido que se destitu- 

yó al ministro Sergio Muñoz por 

sus fallos ¿Se sentaron prece- 

dentes complejos? 

En esto tenemos que tener 

aprendizajes como sociedad. Las 

acusaciones constitucionales son 

un mecanismo que se encuentra 

en la Constitución, pero que se 

tiene que utilizar muy sabiamen- 

te y de manera muy excepcional 

para situaciones muy graves. El 

Congreso, en el uso de sus atribu- 

ciones, consideró que estas eran 

situaciones muy graves que ame- 

ritaban el uso de esta herramien- 

ta. Pero siempre tenemos que te- 

ner en consideración las señales 

institucionales que dan los dis- 

tintos órganos y que piensen no 

solo en el momento, sino que 

también en lo que se ha hecho 
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previamente y en las consecuen- 

cias que puede tener hacia futu- 

ro. 

¿Cree que faltó esa visión en 

esta oportunidad? 

Es un mal precedente que se 

utilice una misma acusación 

constitucional para dos autori- 

dades por hechos diferentes. Res- 

pecto del mérito, es el Congreso 

Nacional el que evalúa. 

¿Cree que lo de Muñoz era re- 

vancha política como aseguran 

desde algunos sectores? 

Yo siempre espero que los me- 

canismos institucionales no se 

utilicen por ese tipo de objetivos. 

Yo tiendo a pensar que las perso- 

nas que acusaron constitucional- 

mente al ministro Muñoz lo hi- 

cieron genuinamente, por lo que 

dicen que cometió. 

¿Cómo evalúa las modificacio- 

nes que está impulsando el ple- 

no de la Corte Suprema? 

Veo al pleno de la Corte Supre- 

ma muy activo y consciente de 

que hay que modificar ciertos 

procedimientos con el objeto de 

que las personas tengan plena 

confianza de que la justicia ope- 

ra de manera completamente ob- 

jetiva y que no hay ninguna otra 

razón para los fallos judiciales. O 
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Duoc UC y el rescate del patrimonio 
musical chileno: Llevando cultura a cada 

El programa “Duoc UC A Puertas Abiertas” ha desplegado una nutrida agenda de actividades musicales gratuitas y 
abiertas a todo público, enfocadas en el rescate y la difusión del patrimonio musical chileno, ¿El objetivo? Acercar la 

rincón del país 

cultura a miles de personas, fortaleciendo el vínculo con las comunidades a través de la música. 

Duoc UC 

En su compromiso por 
llevar la cultura más allá de 
las aulas y conectar con las 
comunidades que rodean 
sus sedes, Duoc UC, a 
través de su programa 
*Duoc UC A Puertas 
Abiertas”, ha consolidado 
su rol como difusor del 
patrimonio musical chileno. 
Con 1,171 actividades 
realizadas durante lo que va 
de 2024 (dato a septiembre 
de 2024), el programa, no 
solo ha ofrecido conciertos 
gratuitos de artistas 
icónicos como Inti-lllimani, 
Valentin Trujillo y Gepe, 
sino que también ha 
abierto espacios para la 
enseñanza de tradiciones 
musicales como las payas 
chilenas. 
Desde su creación en 
2021, "Duoc UC A Puertas 
Abiertas” ha crecido 
exponencialmente, 
pasando de 130 
actividades y 34.608 
participantes en su primer 
año, a más de 1.171 
actividades y 104.204 
participantes en lo que va 

de 2024. Con una cartelera 
mensual que reúne a más 
de 106.000 suscritos y 
alianzas estratégicas con 
instituciones como la 
Universidad Católica y 
el Servicio de Impuestos 
Internos, este programa 
ha logrado llevar la cultura 
a todos los rincones 
del país, desde grandes 
ciudades hasta comunas 
más alejadas, cumpliendo 
su misión de democratizar 
el acceso a la música y las 
artes. 
"Nuestro objetivo es salir 
de las aulas para llevar 
cultura y patrimonio a la 
calle, a las comunas más 
alejadas y a regiones, 
poniendo al alcance de las 
comunidades experiencias 
artísticas de alto nivel”, 
explica Rodrigo Núñez, 
director de la Dirección de 
Extensión de Duoc UC, 
Entre las actividades 
más destacadas de este 
año se encuentran el 

concierto de Inti-lllimani 
en la sede Puente Alto, 
con 420 asistentes; la 

presentación de Daniel 
Muñoz y Los Marujos en 
sede Melipilla, que reunió 
a 424 personas; y el 
homenaje a Margot Loyola 
con Gepe en sede Plaza 
Vespucio, que congregó 
a 350 espectadores. 
Estos eventos, abiertos y 
gratuitos para todo público, 
han sido solo una parte de 
una oferta cultural diversa 
y accesible. 
Además de los conciertos, 
el programa ha impulsado 
iniciativas formativas como 
el curso de payas chilenas 
en la sede Alameda, donde 
personas interesadas 
han profundizado en 
esta tradición musical 
durante todo el año, con 
presentaciones planeadas 
en diciembre, "Aunque el 
grupo es pequeño, ha sido 
un proceso muy valloso 
desde un punto de vista 
formativo, y eso también es 
parte de nuestro rol como 
institución”, añade Núñez. 
Y no sólo los grandes 

nombres de la música 
han sido protagonistas. 
"Sonidos del Barrio”, un 
concierto que reunió 
a bandas emergentes 
y a Fernando Milagros 
en el Mercado Urbano 
de Tobalaba (MUT), y 
el espectáculo de Jazz 
Guachaca en la sede 
Alameda, han sido parte 
de una cartelera variada 

  

que abarca desde la 
música popular hasta 
las expresiones más 
tradicionales. 
La relevancia de estas 
actividades no pasa 
desapercibida para los 
asistentes. Marcela Soto, 
vecina de Melipilla y 
participante de uno de 
los conciertos, comenta: 
“Es increíble que traigan 
este tipo de espectáculos 
a nuestras comunas. No 
siempre tenemos acceso 
a tanta música y cultura 
en nuestros barrios, y que 
además sea gratuito lo 
hace aún más valioso. Ojalá 
sigan con esta iniciativa” 
Más de 300,000 personas 
han participado en 
al menos una de las 
actividades de Duoc UC A 

  

Puertas Abiertas desde su 
creación; el programa sigue 
demostrando su capacidad 
para crear espacios 
culturales de calidad, 
accesibles y diversos. 
En tiempos en los que el 
acceso a la cultura puede 
ser un privilegio para 
muchos, el compromiso 
de Duoc UC con la 
comunidad, expresado a 
través de su programa "A 
Puertas Abiertas”, es un 
respiro necesario. Rescatar 
y difundir el patrimonio 
musical chileno, y hacerlo 
de manera inclusiva y 
accesible, reafirma el rol 
de la institución como 
un puente entre el arte y 
las personas, llevando la 
cultura a todos los rincones 
del país.
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